

Niederschrift

über die Sitzung des Gemeinderates Haselbach

Sitzungstag: 15. September 2015

Sitzungsort: Sitzungssaal der Gemeinde Haselbach

Anwesend sind: Erster Bürgermeister Johann Sykora
Zweiter Bürgermeister Josef Steger
Dritter Bürgermeister Alfons Biegerl
Gemeinderatsmitglied Helmut Danner
Gemeinderatsmitglied Andreas Fischer
Gemeinderatsmitglied Johann Fischl
Gemeinderatsmitglied Johann Frankl
Gemeinderatsmitglied Wolfgang Graßer
Gemeinderatsmitglied Simon Haas
Gemeinderatsmitglied Hildegunde Häuslbetz
Gemeinderatsmitglied Daniel Suttner
Gemeinderatsmitglied Peter Vogl
Gemeinderatsmitglied Alois Zollner

Außerdem ist anwesend: Herr Mühlbauer von der VG Mitterfels, der auch mit der Führung der Niederschrift beauftragt

Tagesordnung

Öffentliche Sitzung:

1. Besichtigung der Urnenstelenanlage am Friedhof (zugleich Treffpunkt)
2. Behandlung von Bauanträgen
3. Information zum abgeschlossenen Kooperationsvertrag für den Breitbandausbau
4. Vorstellung des Entwurfs zur Kernwegenetzplanung
5. Information, Wünsche und Anträge
6. Anerkennung der Niederschrift über die öffentliche Sitzung am 04.08.2015

Blatt 2 zur Niederschrift über die Sitzung des Gemeinderates Haselbach am 15. September 2015

Eröffnung der Sitzung:

Erster Bürgermeister Sykora eröffnet um 19:00 Uhr die Sitzung. Er stellt fest, dass die Sitzung ordnungsgemäß geladen worden und der Gemeinderat beschlussfähig ist.

Öffentliche Sitzung:

1. Besichtigung der Urnenstelenanlage am Friedhof (zugleich Treffpunkt)

Der Gemeinderat nimmt vor Ort eine Besichtigung der vorhandenen Urnenstelenanlage vor, um entsprechende Erweiterungsmöglichkeiten abzuschätzen.

Die Gemeinderatssitzung wird um 19:30 Uhr im Rathaus fortgesetzt.

Der Gemeinderat beschließt mit 13 Stimmen zu 0 Gegenstimmen, die Urnenanlage mit sechs Stelen auf der linken Seite zu erweitern und die vorhandenen drei Tannenbäume zu entfernen. Ein entsprechendes Angebot vom bisherigen Anbieter soll eingeholt werden.

Mit Zustimmung des Gemeinderates wird die Tagesordnung um die Behandlung eines Antrages der KLJB-Gruppe erweitert.

Erster Bürgermeister Sykora begrüßt hierzu die Vertreter der KLJB, die dem Gemeinderat ihren Antrag auf Bezuschussung der Elektroinstallation des KLJB-Raumes vortragen.

Der Gemeinderat beschließt mit 13 Stimmen zu 0 Gegenstimmen, der KLJB die bereits bezahlte Rechnung zurückzuerstatten. Ergänzend dazu soll mit dem TSV hinsichtlich der Rechnungstellung in Kontakt getreten werden.

2. Behandlung von Bauanträgen

Vorbescheid Michl Maria, Haselbach – Errichtung eines Ersatzwohnhauses in Hofstetten

Dem Gemeinderat liegt der oben genannte Antrag auf Vorbescheid vor.

Das Gremium beschließt mit 13 Stimmen zu 0 Gegenstimmen, gegen das Bauvorhaben keine Einwendungen zu erheben und das gemeindliche Einvernehmen nach dem Baugesetzbuch zu erteilen.

Vorbescheidsantrag Boot Monika, Haselbach zum Neubau eines Wohnhauses (Ersatzbau) in Haidbühl

Dem Gemeinderat liegt der oben genannte Antrag auf Vorbescheid vor.

Das Gremium beschließt mit 13 Stimmen zu 0 Gegenstimmen, gegen das Bauvorhaben keine Einwendungen zu erheben und das gemeindliche Einvernehmen nach dem Baugesetzbuch zu erteilen.

Anfrage Stögmüller Andreas auf Durchführung von Tiefbohrungen für Erdsonde

Hierzu liegen noch keine konkreten Antragsunterlagen vor.

Der Gemeinderat beschließt mit 13 Stimmen zu 0 Gegenstimmen, dass im Vorfeld mit dem Vorhaben Einverständnis besteht.

Erster Bürgermeister Sykora informiert den Gemeinderat über die mittlerweile eingegangene Genehmigung des Bauantrages zum Bau eines Trainingsplatzes. Entsprechend den Auflagen ist die Errichtung einer Lärmschutzwand erforderlich. Hinsichtlich der Errichtung einer solchen soll mit den Anliegern in Kontakt dahingehend getreten werden, wenn anderslautende Interessen bestünden.

Blatt 3 zur Niederschrift über die Sitzung des Gemeinderates Haselbach am 15. September 2015

Der zur Sitzung anwesende Anlieger Poiger informiert den Gemeinderat über die fehlende Genehmigung der Baustellenzufahrt zum Trainingsgelände.

3. Information zum abgeschlossenen Kooperationsvertrag für den Breitbandausbau

Erster Bürgermeister Sykora informiert den Gemeinderat über den mittlerweile abgeschlossenen Kooperationsvertrag mit der Telekom für den Breitbandausbau. Auch der zwischenzeitlich eingegangene Förderbescheid wird bekanntgegeben. Dabei wurde eine Zuwendung von rund 200.000 € zugesagt.

Hinsichtlich des weiteren Bauabschnitts wurden bereits ergänzende Gespräche mit Verantwortlichen geführt. Die Beratungsleistungen sollen über ein Planungsbüro geführt werden. Bezugnehmend auf die vorliegende Angebotssituation beschließt der Gemeinderat mit 13 Stimmen zu 0 Gegenstimmen, den Auftrag für diese Leistungen zur weiteren Beratung an das Planungsbüro HPE zu erteilen. Auf das Angebot vom 02.09.2015 wird verwiesen. Die Bestandsaufnahme kann dabei entfallen, nachdem dies bereits im ersten Förderverfahren erledigt wurde. Den neuen Erschließungsgebieten wurde zugestimmt.

4. Vorstellung des Entwurfs zur Kernwegenetzplanung

Erster Bürgermeister Sykora informiert den Gemeinderat über die möglichen Straßenzüge, die im Entwurf des Kernwegenetzes enthalten sein sollen. In nächster Woche soll eine Sitzung der Projektgruppe stattfinden, um konkrete Straßenzüge nach Priorität festzulegen.

5. Information, Wünsche und Anträge

Erster Bürgermeister Sykora informiert den Gemeinderat über den eingegangenen Förderbescheid der Regierung von Niederbayern zur Pilotphase für eine offene Ganztagsklasse an der Schule.

Hinsichtlich des Vorschlagsrechts zu Ehrungen für Verdienste in der kommunalen Selbstverwaltung soll Fehlanzeige gemeldet werden.

Bezugnehmend auf den Antrag der Theatergruppe zur Aufführung ihres Stückes am Volkstrauertag beschließt der Gemeinderat mit 13 Stimmen zu 0 Gegenstimmen, dass damit Einverständnis besteht.

Erster Bürgermeister Sykora informiert den Gemeinderat über die benötigte Anschaffung eines Notebooks, Beamers und einer Dokumentenkamera für die Schule. Ein weiteres Angebot soll hierzu eingeholt werden.

Der Gemeinderat beschließt mit 13 Stimmen zu 0 Gegenstimmen, die Anschaffung beim wirtschaftlich günstigsten Anbieter zu tätigen.

Der Gemeinderat nimmt Kenntnis davon, dass mittlerweile keine Messintensionen mehr im Gemeindeboten veröffentlicht werden. Gemeinderatsmitglied Haas wird beauftragt, seitens der Gemeinde dafür einzutreten, dass weiterhin entsprechende Eintragungen veröffentlicht werden.

Blatt 4 zur Niederschrift über die Sitzung des Gemeinderates Haselbach am 15. September 2015

Erster Bürgermeister Sykora informiert den Gemeinderat im Weiteren über den eingegangenen Zuwendungsbescheid des Bauministeriums zur Errichtung der Linksabbiegespur an der Staatsstraße 2140.

Dritter Bürgermeister Biegerl erinnert an die Bemühungen zur Anlegung eines Gehweges an der Bahnhofstraße. Das Thema soll Gegenstand der nächsten Tagesordnung werden.

Abschließend informiert Erster Bürgermeister Sykora den Gemeinderat davon, dass der Bau der unterspülten Mauer im Ortsteil Ziermühle (Danner) mittlerweile durch den Antragsteller selbst saniert wurde. Durch die Gemeinde wurden lediglich die Materialkosten übernommen. Der Gemeinderat ist damit einverstanden.

Gemeinderatsmitglied Fischer führt dem Gemeinderat die Funktionen der Dokumentenkamera vor. Gegebenenfalls soll noch nach einer alternativen Lösung gesucht werden.

6. Anerkennung der Niederschrift über die öffentliche Sitzung am 04.08.2015

Herr Mühlbauer verliest die Niederschrift über die öffentliche Sitzung am 04.08.2015.

Das Gremium beschließt mit 13 Stimmen zu 0 Gegenstimmen, diese Niederschrift anzuerkennen.

Nichtöffentlicher Teil der Sitzung Blatt 5